

LA IDEA

SEMENARIO REPUBLICANO

Sr. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Horno de los Bizcochos, 19.—Teléfono 133.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se envía al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devuelven, publíquense ó no, y siempre bajo la responsabilidad de sus autores.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre... 1'25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1'50 »
Número corriente... 0'10 »
Idem atrasado... 0'25 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.

JUNTA PROVINCIAL INTERINA

DEL PARTIDO DE UNIÓN REPUBLICANA

CIRCULAR

Resuelta esta Junta provincial á que cese su interinidad y se constituya la definitiva, ruega é invita á todas las Juntas locales, para que terminen su organización y designen representantes, que en la forma prevenida por las Bases, en el presente mes de Diciembre y en día que se les señalará, puedan reunirse en esta capital y designar la Junta provincial de Unión Republicana, que dirija nuestros asuntos é informe el procedimiento de conducta más conveniente á nuestros santos ideales.

Espero que ningún pueblo dejará de responder á esta fraternal invitación, y con ello se verá satisfecho el numeroso partido republicano de esta provincia y el que tiene el honor de firmar como presidente interino.

Toledo 3 de Diciembre de 1904.—Benito G. Gutiérrez.

Nota. Los pueblos que se organicen se servirán manifestarlo á esta presidencia.

JUVENTUD REPUBLICANA

Suscripción abierta para subvenir á los gastos que origine el importante acto político en proyecto.

Suma anterior, 193,35 pesetas.—D. Santiago Chozas, 0,25; Tomás Manzanque, 0,50; Victoriano Salas, 0,50; Mariano González, 0,25; Francisco Jaime, 0,25; Faustino Jaime, 0,25; Emilio Jaime, 0,50; Florentino Moreno, 1; A. H., 2,50; Luis y Enrique Martínez de Velasco, 5; Francisco Martínez, 4; Perfecto Díaz, 5.—Total; 214,35.

HISTORIA DE MALOS PAPAS

(CONTINUACIÓN)

ALEJANDRO V

Antes de ser papa fué fraile franciscano. El Concilio de Pisa, mejor dicho, veinticuatro cardenales, lo eligen pontífice en 1409, cuando ardía el gran cisma de Occidente. Estos cardenales, para votarle, tuvieron que decretar la deposición de Gregorio XII y Benedicto XIII, que eran tan papas como su tercer colega; pero ellos no se dieron por enterados y continuó con más fuerza el gran cisma. ¡No podían quejarse los católi-

cos de entonces! ¡Tres representantes de Dios en la tierra!

Alejandro V era buen compañero.... para los frailes franciscanos, á los que concedió el derecho de predicar y confesar contra la voluntad de obispos y curas, así como recibir diezmos y oblaciones, lo que le atrajo la enemistad del rey de Francia y otros. En todos tiempos se ve, pues, que los frailes han originado protestas: no es privilegio de la «masónica» época actual.

ALEJANDRO VI

Este famoso papa, español de origen, de Játiva (Valencia), que se llamó Rodrigo de Borja ó Borgia, fué elevado á la silla de San Pedro en 1492. En su juventud fué militar, y de una querida, Rosa Vanozza, tuvo cinco hijos: Luis, primer duque de Gandia; Juan, que también fué duque de Gandia por muerte del primero; César, duque de Valentinois; Jofré, príncipe de Squilache, y Lucrecia, la célebre Lucrecia Borgia.

Para lograr el solio pontificio, compró votos, prometió rentas, dignidades y palacios; mas una vez coronado, procuró deshacerse de los que le habían ayudado á lograr su ambición, siendo todos perseguidos ó muertos. Públicamente vendía los beneficios eclesiásticos, los obispados y las dignidades de la iglesia. Para satisfacer sus violentas pasiones no se detenía ante medio alguno, ni siquiera ante el perjurio, el asesinato y el veneno. A nombre de la iglesia confiscó en provecho de sus hijos los estados gaeitanos, después de ahogar al último heredero. Se apropió cuantos bienes dejaban al morir los sacerdotes. Vendió indulgencias y exigió fuertes contribuciones pretextando una cruzada. Un poeta le dedicó un epigrama, fundado en el número sexto (Alejandro sexto), que traducido al español, dice:

Tarquino fué sexto rey,
Nerón sexto emperador,
Reina un sexto. Siempre Roma
Por lo sextos se perdió.

En sus relaciones con los Estados europeos, guiado por su codicia de dominación, turbó profundamente la paz de España, Francia, Italia, y Europa entera.

Si hubiéramos de puntualizar los crímenes de todas clases que cometió, necesitaríamos un tomo de no pequeñas dimensiones. Murrió en 1503, en un banquete, envenenado por su propio hijo César por una equivocación.

ALEJANDRO VII

Es elegido en 1655. Se distinguió, cuando era cardenal, por su severidad de costumbres que abandonó en el trono pontificio. La opinión pública censuraba ácremente la costumbre de los papas de rodearse de sus parientes á los que colmaban de honores y riquezas, por lo que este papa juró solemnemente no admitir á sus parientes en Roma. Un jesuita, Palavicino, imprimía por entonces una historia del Concilio de Trento y en ella incluía grandes elogios al nuevo pontífice basados principalmente en haber huído éste del nepotismo. Muy pronto, sin embargo, varió la política de Alejandro, que trae á su lado á su hermano y cuñada con tres hijos y una hija, á dos sobrinos, hijos de un hermano difunto, y otros dos de una hermana. Dicese que consultó á su confesor Palavicino, si podía hacer esto, dado su antiguo juramento, y que el jesuita le contestó, que no faltaba á su promesa si salía á recibirles algunas jornadas antes de la capital, pues él solo había jurado no recibirles en Roma. El papa aceptó este dictamen, arrancó varias hojas ya impresas de su historia y publicólas de nuevo, omitiendo las frases relativas al nepotismo; todo lo cual no sería muy puro, muy ortodoxo, pero sí muy acomodaticio y práctico.

SAN ANASTASIO I

Papa desde el año 398 al 401. Santo y todo, á instancias de San Jerónimo, persiguió y condenó á Rufino, uno de los hombres más sabios de aquel tiempo, que no se libró de sus iras á pesar de haber hecho por escrito su profesión de fe y consignado de varias maneras la pureza de sus sentimientos católicos.

BENEDICTO V

Su elección se verificó sin consentimiento del emperador de Alemania, quien irritado, puso sitio á Roma. Benedicto luchó con valor, eso sí, y hasta personalmente, hacha en mano, combatió desde el muro. Estrechado el cerco, rindióse la ciudad. Como los enemigos de ambos bandos no se acometían con armas de juguete, claro está que hubo muertos y heridos que, seguramente no hubiera habido, si el papa procurase conciliar amistosamente las diferencias.

BENEDICTO VIII

Logra tan codiciado cargo en 1012; gracias al favor de su pariente el marqués de Toscanella, familia que dispuso de la tiara casi durante un siglo. Los romanos mal avenidos con los Toscanella, proclamaron pontífice á Gregorio, y Benedicto refugióse en Alemania, cuyo emperador Enrique II, le dió tropas para que reconquistase la tiara; temerosos los romanos, expulsaron á Gregorio y llamaron á Benedicto, que regresó á Roma.

En 1016 los sarracenos asolaron las costas de Toscana; el Papa marchó contra ellos al frente de sus tropas, los derrotó y pasó á cuchillo y habiendo caído prisionera la esposa favorita del rey musulmán se apoderó de todas sus joyas y la mandó decapitar.

Para aplacar la cólera de Dios significada, según las ideas de aquellos tiempos, por temblores de tierra y molestas tempestades, mandó degollar gran número de judíos.

De como andaría el clero por entonces da noción el concilio de Pavia, y vaya esto en calidad de aditamento, concilio que presidió este pontífice y que prohibió al clero secular y regular tener esposa ni concubina, declarando los hijos siervos aunque la madre fuese libre.

Hoy no le hace falta al clero esa disposición. Conozco, dado mi carácter diabólico, más de un pueblo en el que cada cura y cada fraile tiene su «apayo» á medias con el marido legal. Esto es más cómodo.

LUZ BEL.

Tiro rápido.

Continúa sobre el tapete lo de Carcabuey.

Los Sres. Roldán y Silveira (D. Eugenio), han puesto al descubierto más, mucho más de lo que se presumía y de esperar es que removiéndose tanto cieno, cada vez habrá mayor motivo de taparse las narices.

¡Es inaudito á cuanto llegan estos conservadores tan conserva..... dores.

El exministro liberal Sr. Villanueva con motivo de lo del caciquismo en Córdoba, ha puesto al Sr. Maura cual digan dueñas, le quitó hasta el resuello y D. Antonio salió como pudo por la tangente escurriendo el bulto y dejando al descubierto al ministro de la Gobernación.